



# Lettre d'information n°21

Janvier 2021

**N**ous vous renouvelons nos meilleurs vœux pour l'année à venir, que nous espérons plus légère et positive que 2020. L'ONG de Ndem, le maire de Ngogom et Mamoune Gueye se joignent à nous et vous adressent aussi leurs vœux les plus chaleureux.



Nous espérons que vous vous portez bien et que vous avez pu passer les fêtes de Noël avec vos proches. Cependant, ce début d'année est bien compliqué et les perspectives sont peu réjouissantes.

Nos amis de Ndem sont confrontés eux aussi à une deuxième vague de **COVID -19** plus importante que la première :

## **Etat des lieux de la situation au Sénégal.**

Après avoir fortement baissé, le taux de positivité croît à nouveau de manière significative depuis plusieurs semaines (autour de 13 % actuellement). Le couvre-feu entre 21h00 et 5h00, a été prorogé le 19 janvier 2021, dans les régions de Dakar et de Thiès.

Les médecins urgentistes se mobilisent et lancent un cri d'alarme. Selon eux, le Covid-19 se propage à vive allure dans plusieurs régions du pays, pas seulement à Dakar et Thiès mais aussi à Kaolack, Diourbel et Saint Louis. Ils appellent donc la population à redoubler de vigilance, respecter les gestes barrières car certains hôpitaux sont saturés.

Le port du masque est obligatoire dans tous les espaces publics, les lieux de travail, publics et privés, les transports et les commerces.

Le 25 janvier 2021, le Sénégal comptait officiellement 24 993 cas d'infection au Covid-19 , 582 personnes décédées (2,3 %) , et 3 729 sous traitement selon un communiqué officiel du ministère de la santé.

**Pour l'heure, aucune vaccination n'est prévue.**

Cette crise sanitaire n'est pas sans conséquences sur les plans économique, social ou encore écologique. Les semaines de confinement ont porté un coup dur à l'économie... L'activité tourne au ralenti (comme dans le centre des métiers de Ndem ) et les revenus sont en baisse.

**Notre solidarité est plus que jamais nécessaire !**

## Les nouvelles de Ndem

Le **projet Santé** s'est déroulé comme prévu. Les achats souhaités par le comité de santé de la commune de Ngogom (dont dépend Ndem) pour renforcer en matériel et médicaments les 7 cases et 6 postes de santé de la zone ont été effectués et la distribution organisée le 16 décembre en présence du bureau de la commune, de tous les médecins et chefs de poste de la commune et de Mamoune Gueye, représentant de l'ONG des villageois de Ndem et de Solidarité Ndem France.

Nous remercions à nouveau l'YCID de nous avoir octroyé une aide financière de 10 000€. SNF participe pour 2 585€.

Nous avons reçu un mot de remerciement du maire de Ngogom, Monsieur Baboucar Ndiaye :

*A Madame HELENE GERAULT  
Présidente de l'Association Solidarité Ndem France.*

*Je viens par cette présente remercier tous les membres de votre association pour les nombreux services rendus aux populations de Ndem et environnants dans tous les domaines.*

*Votre intérêt et votre engagement pour notre communauté sont sans commune mesure et illustrent votre sens de la solidarité envers les populations en voie de développement. Toute la population de Ngogom vous est reconnaissante.*

*Votre projet d'assistance aux 6 postes et 7 cases de santé de Ngogom en matériels et produits sanitaire, est une parfaite illustration de la coopération qui unit nos deux pays respectifs.*

*Le conseil municipal de Ngogom par ma voix vous dit merci et prie que Dieu bénisse toutes les entreprises.*

*Veillez croire, Madame la présidente, à notre considération distinguée.*

*Le maire de Ngogom*



Ouverture des cartons



Réunion pour la répartition du matériel

Notre correspondant Mamoune, réceptionne les poubelles et les lave-mains



## Les nouvelles de SNF

Olivier Tavignot, notre webmaster, est parti au Sénégal pour un mois. Il a séjourné à Ndem, Mbacké, Cas-Dior et Dakar. Nous attendons avec impatience son retour prévu le 7 février pour un compte rendu sur tous les projets qu'il a pu suivre. Nous savons aussi qu'il a pris beaucoup de photos.

Cette année, nous suivons les deux gros projets commencés en 2020 : **le maraichage dans les deux écoles de Ndem** (case des tout-petits et école élémentaire) et **le centre artisanal et agroforestier à Darou Ndim**, sans oublier Keur Potié et son maraichage pour les femmes, la cantine scolaire, le jardin faune flore etc.

Nous mettrons tout en œuvre pour mener à bien ces réalisations et commencerons à réfléchir avec l'ONG de Ndem à des projets nouveaux pour 2022 (alphabétisation, formation professionnelle des jeunes, gestion des déchets etc.) ...les projets ne manquent pas !

Nous ne savons pas à ce jour si nous pourrions organiser des événements en 2021. Nous n'avons déjà pas pu en organiser en 2020. Or, ils servent essentiellement à financer nos projets.

**T**out cela dépendra de nos ressources financières. Nous avons donc plus que jamais besoin de votre soutien. Vous pouvez dès à présent nous aider **en réadhérant pour l'année 2021**. Ainsi nous aurons plus rapidement une bonne visibilité pour poursuivre nos projets.



Le montant de l'adhésion/ réadhésion reste fixé à 10€.

**Si vous le pouvez,  
un don complémentaire sera bienvenu**

Pour cela, vous pouvez adresser un chèque libellé à l'ordre de SNF,

- ◆ à Marie George SY, 465 chemin du Groslier n°26- 69210- l'Arbresle
- ◆ ou à Hélène Gérard, 8, allée Jean Baptiste Carpeaux-78370-Plaisir
- ◆ ou encore régler par le biais de Helloasso

[Adhésion 2021 \(helloasso.com\)](https://helloasso.com)

Vous obtiendrez directement le reçu fiscal correspondant.



Nous ne savons pas non plus si nous pourrions nous retrouver physiquement pour notre **assemblée générale le samedi 10 avril**.

Nous nous adapterons en fonction de l'évolution de la crise sanitaire. Nous gardons espoir de la voir s'améliorer avec l'arrivée des beaux jours.

Vous serez bien sûr tenus informés en temps et en heure de ce qu'il sera alors possible d'envisager.

**Prenez bien soin de vous et gardez le moral !**